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令和５年度 清水区未来創造トーク「事業概要」

１．事業目的

次世代のまちづくりの担い手である清水区内高等学校に通う生徒が、清水区長及び清

水区役所職員とSDGsの視点から地域資源や魅力向上に関する意見交換を行うことで、高

校生のシビックプライドの醸成を図るとともに参加者からの意見を今後の清水区における

事業展開に反映させることで、持続可能な地域コミュニティの実現に結びつけていく。

２．スケジュール

６月21日（水） 募集通知発送

７月20日（木） 参加者決定

８月 １日（火） 清水区まち巡り

８月 ２日（水） 第１回ワークショップ

８月 ３日（木） 第２回ワークショップ

８月 ４日（金） 未来創造トーク

令和 ６年 ２月 実施報告

３．内容

（１）参加校募集・参加者選出依頼

（２）清水区まち巡り

テーマ：清水区ってどんなまち？

目 的：関係性を作る、開発中の区域や地域の活力向上に取り組むスポットを

見学し、清水区の魅力（＝推し）を発見・再認識する

ゴール：まち巡りで感じたことや自身が考える推しとその理由について考える

（３）参加者とのワークショップ（２回）

◆１回目 テーマ：推し活をはじめよう！

目 的：地域資源の深堀り

ゴール：グループでの認識の共有、テーマの決定

◆２回目 テーマ：わたしたちのシミズ推し！

目 的：推しの輝く姿のイメージ、輝かせるために必要なことを考える

ゴール：地域資源の持続・発展のために出来ることを発表する

（３）清水区未来創造トークの実施

◆プレゼンテーション：グループごとにワークショップの成果の発表・清水区長と

の質疑応答を行う。地域の魅力や将来像について共有する

とともに、自らの役割などを再考する。

◆未来創造宣言：“推しをより輝かせるために取り組むこと”、“10年後、清水

区と自身の輝いている姿”を一人ずつ清水区長へ宣言する。

（４）実施報告

実施内容をまとめた報告書を参加者へフィードバックする。
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２

№ 班 高校名 参加者名 学年

1 １班 清水国際高等学校 宮城島
ミヤギシマ

 愛
ア

美
ミ

１年

2 １班 静岡市立清水桜が丘高等学校 池谷
イケガヤ

 結花
ユカ

２年

3 １班 静岡サレジオ高等学校 堀池
ホリイケ

 未
ミ

紗
スズ

１年

4 １班 静岡県立清水西高等学校 池ヶ谷
イケガヤ

 康太
コウタ

２年

5 １班 静岡県立清水南高等学校 宮本
ミヤモト

 和
ワ

奏
カナ

３年

6 １班 静岡県立清水東高等学校 深澤
フカザワ

 朱
シュ

莉
リ

１年

7 ２班 清水国際高等学校 横山
ヨコヤマ

 小
コ

桜
ハル

１年

8 ２班 東海大学付属静岡翔洋高等学校 納本
オクモト

 稜太
リョウタ

３年

9 ２班 静岡サレジオ高等学校 山島
ヤマシマ

 雛
ヒナ

３年

10 ２班 静岡県立清水南高等学校 鈴木
スズキ

 草詞
ソウシ

１年

11 ２班 静岡市立清水東高等学校 硎谷
トギヤ

 こころ １年

12 ３班 静岡市立桜が丘高等学校 望月
モチヅキ

 未
ミ

理
リ

２年

13 ３班 東海大学付属静岡翔洋高等学校 鎌田
カマダ

 侑
ユ

希子
キコ

３年

14 ３班 静岡サレジオ高等学校 鈴木
スズキ

 萌
モエ

日
カ

３年

15 ３班 静岡サレジオ高等学校 ⾧沼
ナガヌマ

 星奈
セナ

１年

16 ３班 静岡県立清水南高等学校 伏見
フシミ

 幸恵
サエ

２年

17 ３班 静岡県立清水東高等学校 深澤
フカザワ

 陸
リク

２年

18 静岡県立清水特別支援学校 富久 楓斗
トミク  フウト

３年 8/4のみ参加

19 静岡県立清水特別支援学校 菅原
スガワラ

 雅人
マサト

３年 8/4のみ参加

20 静岡県立清水特別支援学校 熊谷
クマガヤ

 時宗
トキムネ

３年 8/4のみ参加

令和５年度 清水区未来創造トーク「参加者一覧表」（８校20名）



清水区まち巡り実施内容

１．日 時：令和５年８月１日（火）午後１時00分から午後４時00分まで

２．会 場：清水区役所応接室、トライアルパーク蒲原、清水マリンビル、東洋冷蔵㈱

３．内 容：（１）オリエンテーション

（２）清水区長、副区長あいさつ

（３）清水区まち巡り（施設見学、ワークシート記入）

（４）全体共有

ワークショップ実施内容
≪第１回≫

１．日 時：令和５年８月２日（水）午後１時00分から午後４時00分まで

２．会 場：清水区役所応接室

３．内 容：（１）前日の振り返り、本日の内容説明

（２）ワークショップ（個人ワーク・グループワーク）

（３）全体共有

（４）振り返り

≪第２回≫

１．日 時：令和５年８月３日（木）午後１時00分から午後４時00分まで

２．会 場：清水区役所応接室

３．内 容：（１）前日の振り返り、本日の内容説明

（２）ワークショップ（個人ワーク・グループワーク）

（３）明日の内容説明

（４）振り返り

未来創造トーク実施内容

１．日 時：令和５年８月４日（金）午後１時00分から午後４時00分まで

２．会 場：清水区役所第１会議室

３．内 容：（１）開会

（２）プレゼンテーション・質疑応答

（３）清水特別支援学校 特別発表

（４）未来創造宣言

（５）総評

（６）表彰、記念撮影

（７）閉会

３
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ここが私の推し！スポット

土地が広い、高い建物が無く空が広い、サウナ、海・山・川・空、
職員の熱意、施設がおしゃれ、イベント開催、廃校の再活用、「蒲
原から世界へ」、インスタ活用、草原がきれい

トライアルパーク蒲原

清水のこと・これからが知れる、ドリプラ・海・次郎長通りとのア
クセスが良い、プラモデルや船の模型がある、国際クルーズが来る、
港に接する地区が多い、豪華客船のために２隻入れるように開発し
ている、防潮壁、港を利用するのは清水ならでは

マリンビル（開発）

マグロを会場で凍らせている・発見、とても寒かった！今までにな
い経験、工場が迫力あった、清水港色彩計画、清水らしさを感じた

冷凍マグロ倉庫

移動中海がずっと見えてすごくきれい、自然を感じる、商店街など
昔からなごりのある店がある、三保松原

その他の推し・感想

テーマ：清水区まち巡り

班 ：第１班

グループ名：ブルー６アイスパ
テ ー マ：清水の海と景色～遊びたい！映えたい！若者の願望！！～

発表内容

理由分野

パルちゃんがいる、ちびまる子ちゃん知名度高い・かわいい、シズ
ラが３区で一番かわいい、次郎長かっこいい

キャラクター
エスパルス

清水駅・草薙駅きれい、無料の自転車借りられるところがたくさん
ある、子どもが育つ環境が整っている！雪が降らず、冬でも安心！

環境

人のギャグせんが高い、むかしから親しまれているものが多く歴史
を感じる、道路を渡ろうとするときに車が必ず止まってくれる優し
い心の人がいる、清水を盛り上げようとする人たち

人

勉強が出来る施設（交流館）とかが多い、テニスコートがたくさん
ある、ちびまる子ちゃんランド、観覧車、新しくできる海洋施設→
豪華客船で来た人の行く場所が増える

場所

「かっぽれ」とか地域の人たちが協力したり楽しめるものが多い、
祭りが多い・楽しい、七夕まつり、みなと祭り、一体感がある

祭り

お茶、シャトレーゼ、マグロ、みかん、海鮮丼がおいしい、秋月堂、
あぱれいゆ、矢吹、おいしいカフェが多い

食べ物

清水港・色彩計画、富士山がきれいに見えるような特例、海と山が
同じ位置から見える、海がきれい、日本平の景色がいい、梅がきれ
い、興津川、オクシズのホタル、山がたくさん連なっている、高い
建物が少ない→空がきれい

景色、自然

テーマ：清水の魅力（推し）、その理由



清水の海と景色 ～遊びたい！映えたい！若者の願望！！～
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発表内容

このテーマにした理由：・清水は海の魅力が多いのに海で遊べる場所がない
・景色がきれいなのに映えるスポットが少ない

こうなって欲しい！

日本一有名で遊べる海

「そのために・・・」
できること

地域
・良い口コミ
・SNSでつぶやく
・インスタグラムに絶景を投稿する
・清水が舞台の小説・漫画を作って
バズらせて清水を聖地にする

・フォトスポットを作る
・周囲に宣伝する

発信

じぶん

学校・団体
・学校ボランティア、団体で海岸で
遊べるようにするためのゴミ拾い

・施設が出来たら家族や友達と遊び
に行く

キレイにする！

じぶん

アイディア
・カフェ等若者が来そうな店を作る
・おいしい食べ物 映えも！
・海っぽい料理、スイーツ
・おしゃれな場所が欲しい！
→インスタで映えそうなフォトスポ
ットの設置、食べ物の開発
高校でアイディアを出す

高校

できないこと

アクセス
・海に直通で行けるバス
・運賃を安くする

静鉄

・砂浜で遊べる広い所
・高台からのウォータースライダー
・家族、友達と遊べる海水プール
・スポーツが出来て海も入れる施設
・海上アスレチック
・大きな遊園地を作り、清水の特産
品を使った飲食店を出す

ドリプラ

・海をバックにしたライブハウス
（マリナートは堅い印象がある）

・路上ライブが出来るスペース
・港を掘る、埋める
・駐車場をきれいにする

軽音学部が関われそう…？

グループテーマ

理想の海
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理由分野

海も山も近く行きやすい、富士山がきれいに見える、山や海など自
然が豊か、三保海岸・富士山がきれい、港が立派

自然

マリナートでの有名人のライブや七夕まつりで多くの人が集まり、
駅周辺がにぎわう。

イベント

水産物がおいしい、お茶、桜えび、水がきれい、おしゃれなカフェ、
河岸の市！県外ナンバーばっかり！もっと広くしてほしい！

食べ物

宿場町が多い、清水銀座活性化したい場所

交通の便がいい（JRも私鉄も通っている）、小回りのきくバスをふ
やし、穴場にも近寄れるようにしたい

交通

班 ：第２班

グループ名：おさしみず
テ ー マ：清水駅前銀座商店街 明るく！若者も集まる商店街に！！

テーマ：清水まち巡り

発表内容

テーマ：清水の魅力（推し）、その理由

ここが私の推し！スポット

カフェ、サウナ、BBQ、焚火、ソフトクリーム、「蒲原から世界
へ」・まちづくり・地域貢献などの熱意を感じた、新しいことに挑
戦（色んな人や店を呼び込めたらいい）

トライアルパーク蒲原

港の開発情報、にぎわい・みどり・いこいの３つをメインに新しい
ものをつくっている、清水の港の歴史を詳しく知ることが出来る

マリンビル（開発）

－60℃にびっくり、10分は入れるらしい、5,000匹のマグロがい
る、船の上で凍らせてから１ヶ月、この寒さをマグロの保存以外に
活かす方法を考えたい、めがね真っ白、床が滑る

冷凍マグロ倉庫

山が連なっている、海がきれいに見える、自然が魅力的だけど、整
備されていないとやっぱりただあれているように見えてしまう、お
刺身がおいしい

その他の推し・感想
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清水駅前銀座商店街

発表内容

このテーマにした理由：・七夕祭りなど、イベントが多い
・駅が近い
・人情味にあふれている

こうなってほしい！

明るく！楽しく！若者も集まる商店街に！！

〈できること〉
・吹奏楽部、ダンス部、チアダンス部など
のミニコンサート

・着物を着て緑茶と和菓子のお茶会
・ダンス部が子ども向けに、かっぽれなど
踊りを教える

部活

〈できないこと〉
・まるちゃんを広める！
マンホール・銅像などつくる

キャラ

〈できること〉
・夏休み限定でアルバイト
・高校生が職業体験できる「高校生day」
・商店街の空き店舗を学生の企画店舗に！
〈できないこと〉
・学生で営業する

高校生

〈できないこと〉
・キッチンカーや屋台（ク
レープなど映えるもの）設置
三保サーモンやマグロを串
に刺し、食べ歩きしたい

・アイスに見立てた刺身
・売れ残りで何か作る
・朝市、マグロ解体ショーなど
港町ならではの水産品を活か
したイベント

食べ物

〈できること〉
・SNSで写真を投稿する
・イベントに積極的に参加し、SNSで拡散
・手持ちの花火大会
・商店街を歩いてみて良いところを探す
〈できないこと〉
・チラシ作り（一人ひとり違うものを作る）
・コスプレ用の施設をつくる
・施設を貸し切り鬼ごっこなどイベント開催
・県外の人が訪れる場所に！
（オンラインイベントの開催、VR、AR）

・うちわ作りなど、季節に合ったイベントを
定期開催

・電車やバスに広告掲載
・スタンプラリー
（子ども対象に、駄菓子屋等に協力依頼）

・ストリートピアノの上手な人を呼ぶ
・祭りがない時も商店街に来てもらう

イベント

〈できないこと〉
・入口に若者向けの店を増やす
・全体的にもっと明るくする
・映えスポットが欲しい
（ナイトプールなど）

・古い感じを活かしたレトロカ
フェを作って欲しい

・プロジェクションマッピング、
プラネタリウム

・フォトスポットが欲しい！
・プリ機を置いてほしい！
（シズラやコスプレの人と）

・すぐ近くに公園をつくる
・コスプレのイベントがすごい
から、アニメイトなど二次元
業界で発展させる

見栄え

グループテーマ
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ここが私の推し！スポット

アイスが美味、BBQできる、ドッグランできる、富士山が見える、
廃校をリメイクしてキャンプ場に変えている、街づくりの会社設立

音楽祭など需要があると思うので、もっと宣伝したら人が集まると
思う→専用のバスがあったら行きやすくなると思う

トライアルパーク蒲原

模型で清水の街が分かりやすくなっていた、ドリプラ改装、クルー
ズが来る

マリンビル（開発）

10分滞在できるらしいが寒い、冷凍マグロは1ヶ月から、長いと１
年保管できる
体験で、冷凍しているところがどれだけ寒いか知った
→まずは県民の人にもこれを知ってもらいたいと思った

冷凍マグロ倉庫

海が素敵その他の推し・感想

理由分野

船越公園（清水区全体が見える）、スポーツの強い高校多い地域

シズラのまんじゅう、シズラのクッキー、シズラかわいいグッズ、シズラ

桜えびのかきあげ、シラス、冷凍マグロ、お茶、折戸なす、石垣枝
豆、たかだソフト、さわやか

食べ物

パルクル安く移動できる、日本平ロープウェイ、ラッピング電車交通

日本平まつり・花火、巴川灯ろう流し、かっぽれ、七夕まつり、み
なと祭り

祭り

焼却炉優秀、ヒバリヤ安い、レモン（ローカル100均だから他県にな
い）

生活

マック、チェリビ、スタバ、観覧車、ちびまる子ちゃんランドドリームプラザ

みほしるべ、富士山きれいに見える、観光スポット増えつつある、
三保の能、羽衣伝説、海のにおい、世界遺産をみんなできれいにし
ている

三保松原

音の響きが好き・きれい、駅が近いマリナート

テーマ：清水区まち巡り

班 ：第３班

グループ名：それいけシズラ
テ ー マ：○○ × マグロ

発表内容

テーマ：清水の魅力（推し）、その理由
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○○ × マグロ

発表内容

このテーマにした理由：・清水は海が近い
・マグロは知名度が高い
・マグロを冷凍庫を見学してすごいと思った

こうなってほしい！

清水区の知名度アップ！！

実際に清水に来て
楽しんでもらいたい

アイディア

試作

・自分でマグロ料理を作ってみて友達
から意見をもらう

・料理をSNSで投稿する
（ex: #清水のまぐろ）

観光客に清水を
知ってもらいたい

宣伝

できること

大人には思いつかないような
○○×マグロのアイディアを出す

できないこと

・マグロ冷蔵庫体験のできるツアーを
知ってもらう

・マグロTシャツ
・入口がマグロになっている施設を作る
・マグロサイダー（ex:うなぎコーラ）
・まぐろかき氷
・まぐろサンバでパレード
・まぐろに関するフォトスポットを作る
・○○×マグロの出店
・食料に困っている国にツナ缶を贈る

できること できないこと

・材料確保（収穫ライン、販売ライン）
・料理を専門にしている人の協力
・調理
・加工

・SNSで積極的にPR
・CM（広告、チラシ）をつくる
・学校でチラシを配る

できること できないこと
・生配信
・TV・新聞・SNS・メディアで宣伝
・２次元のイメージキャラクターの作成
（コスプレイヤーが好きそうなキャラ）

・シズラ×マグロの４コマ漫画
・シズラのパートナー（マグロ）
・シズラの謎解きにマグロを出す

グループテーマ

開発

幕黒（まくろ）ちゃん



トーク内容（１班）

区 長：清水というと海がキラーコンテンツです。「海を使ってどうするか」という発

表が、魅力をどう拡大して発信するかという点で良い着目点だと思いました。

皆さんが、海からこちらを見たことがあれば感想を聞かせてください。

１班班員：清水港内を遊覧船で周るツアーに参加したときに見ました。清水港は色彩計画

があって、工場やクレーンが青や水色で統一されていて、海から見て、すごく

きれいな港だと思いました。同時に富士山と一緒に見ると港の統一感が際立っ

て見えました。

区 長：まったく同じ観点です。今、日の出の岸壁に外国客船が入ってきていますが、

外国から来る人は、駿河湾に入ったときに正面に富士山が見えることにまず感

動し、清水港に入ると統一されたカラーを見て美しいと、これがまさに清水の

一番素晴らしいところだと感動してくれます。最初の印象が一番大事です。そ

こで清水の良さが半分以上決まります。皆さんは陸からの視点で発表してくれ

ましたが、色々な見方があるので、そこだけ頭の片隅においてください。

２班班員：僕も海で遊べる場所があったら毎週行きたいと思いました。港を埋めて施設を

作るとありましたが、環境に影響が出ない場所に設置をしてくれるといいと思

いました。

３班班員：発表で三保松原の清掃活動に触れていましたが、僕は参加者の人数がまだ少な

いと感じています。参加者を増やすにはどうしたら良いと思いますか？

１班班員：ボランティアについて話し合ったときに、学校でボランティアの団体を作ると

学生が参加しやすいという意見がありました。

３班班員：松原の清掃には学校の委員会活動で参加しています。委員長としてボランティ

ア活動参加の呼びかけをしていますが、毎回同じメンバーになりがちなので、

もっとこれからは色々な人に参加してもらえるように工夫していきたいです。

副 区 長 ：海・港というコンテンツは清水区ならではの地域資源です。発表では海で遊べ

る場所や映えスポットが無いとありましたが、現在、三保の内海では開発が進

んでいます。内海は遠浅になっていてファミリーで楽しめる海ということで、

初心者向けのマリンスポーツも盛んです。また、内海からの夕焼けも大変美し

いです。水上バスで海から陸を眺めるなど、視点を変えることで「こんな良い

ところがあるんだ」と、普段気付かないような新たな発見があると思います。

それらを磨き上げるにはどうしたら良いか？という視点で見ると色々な気付き

があると思いますので、次に繋げるためにも色々な体験をしてください。

１班班員：オクシズ住まいなので清水の海や富士山の眺めがきれいだと感じています。今

後清掃活動に参加して、色々な人にもっと清水を見てもらいたいと感じました。

１班班員：小さいころから港に遊びに行ったりしていた。これからも魅力をたくさん知っ

て発信していきたいです。

１班班員：清水に住んでいないので、今回の取り組みで清水のことをたくさん知ることが

できました。周りに清水の良さを広めていきたいです。

１班班員：海沿いを通って通学していたので、何気ない海の良さを広めていきたいです
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トーク内容（２班）

３班班員：部活動で駅前銀座商店街を活用するという提案が発表でありましたが、皆さん

の学校では、実際に駅前銀座商店街を使った活動はありますか？

２班班員：具体的な活動はまだありませんが、生徒会に所属しているので、地域の活性化

などを目的に、商店街と関わっていきたいです。

３班班員：プロジェクションマッピングやスタンプラリーなどの発想は、「映え」を求め

る僕たちの世代には良いなと思いました。

１班班員：商店街と若い人のコラボというのが考えられていて良かったです。私の高校で

はフェアトレードなどの取り組みをしているので、商店街でも実施出来たら良

いと思いました。

１班班員：清水駅前銀座商店街は、七夕まつり以外は怖くて近づけない雰囲気があるので、

明るくて若者が集まる商店街になれば、私たちも入りやすくて良いと思います。

区 長：駅前銀座商店街って交通の便が良いという評価が発表でありましたけど、その

他に良い所があれば教えてください。

２班班員：シュークリームを買うのに10円足りなかったときにおまけしてくれてました。

大型のショッピングモールなどではできない対応だと思うので、商店街ならで

はの温かさや人情味を感じました。

２班班員：七夕祭りではいつもの商店街とは違う雰囲気があり、楽しかった思い出があり

ます。もっとイベントが増えれば、今の子どもたちが大人になった時にも清水

を思い出したり、愛してくれるようになると思います。

３班班員：今年、七夕祭りで駅前銀座商店街に初めて行ったんですが、楽しすぎて翌日も

行きました。それくらい楽しいイベントがあるというのが強みだと思います。

区 長：人情味があるし、アーケードもあって全天候型ですし、結構良いところがある

んですよね。今回の発表では若者がターゲットということですが、週末やお休

みの日のイベントだけではなく、日々の生活の中で商店街に行くということで

ないと商店街がなかなか生き残っていけませんよね。みんなが商店街に求める

ものは何か？ということを掘り下げて色々提案いただけるとありがたいです。

副 区 長 ：皆さんは「映え」「新しいもの、目に留まるもの」に着目していると思います

が、駅前の商店街って昭和の香りがするところだと思います。高校生の皆さん

から見て、古いものでも惹かれるものがあれば教えてください。

２班班員：チェーン店ではないレトロカフェに惹かれます。

副 区 長 ：そういう視点で見ても面白いんですよね。小さな喫茶店にふらっと寄ってみる

と、すごく落ち着くんですよ。そういう感覚を見直してもらうと嬉しいです。

２班班員：平日は人通りが少ないので、イベント以外の方法で対策を考えたいです。

２班班員：閉まっているお店を活用して、学生でも受け継げることがあればいいです。

２班班員：新しいことを始めるだけでなく、今あるものや時間を重ねて変化していくもの

も良いと思いました。色々な世代が関わって変化していければ嬉しいです。

２班班員：レトロブームが来ているので、わざわざ遠くに行かなくても、自分だけのとっ

ておきのお店を銀座で発掘出来たらうれしいので、もっと通いたいです。
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トーク内容（３班）

１班班員：まぐろかき氷などの奇抜な発想をSDGsに繋げていて面白かったです。

２班班員：まぐろのレインコート衣装が面白かったです。最近の子どもはまぐろを知らず、

刺身のまま海を泳いでいると思っていると聞いたことがあるので、教育にもい

いと思います。

２班班員：キャラクターなど斬新な発想は、幅広い世代に愛してもらえそうだし、新しい

良さを作り出せて、良いと思いました。

２班班員：シズラのまぐろコスプレを作って欲しいです。

区 長：すごく良い発表でした。10月10日がまぐろの日というのはご存じですか？静

岡市では、まぐろの振興をずっと図っていて、11月にまぐろ祭りを実施して

いるんですが、年中通してまぐろ祭りをやりましょうということで、色々な場

所に行っています。皆さんが出してくれたアイデアは、大人が考えると「どう

せダメだ」と却下してしまうと思いますが、すごく良いものだと思いました。

まぐろのレインコート、ぜひシズラの衣装で考えた方が良いと思います。

副 区 長 ：発想が面白かったです。清水＝まぐろを意識してくれていましたね。清水区か

ら中部横断自動車道でがつながっている都市には、まぐろをPRする活動をし

ていますが、行政の考えるPRと皆さんが考えるPRは違っていて面白いと思い

ました。まぐろのサンバも刷り込みができそうで今後に生かせると思いました。

清水特支：どの班も高校生らしく、大人だと思いつかないような発表ばかりでした。本校

でも清水のことをもっと知ろうという活動をしていますが、生徒にも分かりや

すくて非常に勉強になったと思います。

３班班員：今回の発表で清水に住んでいるからこそ気付かない良さに気付けました。

３班班員：外国人などまぐろを食べたことない人でも、かき氷やサンドイッチなどに入っ

ていれば親しみやすく面白がって食べてくれると思ったので提案しました。班

員からも面白い意見がたくさん出て、とても楽しい４日間でした。

３班班員：まぐろは刺身のイメージがありましたが、この４日間でまぐろに対するアイデ

アがたくさん出せたので楽しかったです。

３班班員：清水生まれなので小さな頃から海鮮に触れてきましたが、「○○ × マグロ」

のテーマでみんなと話し合う中で、自分だけでは思いつかないような、今まで

になかったアイデアがたくさん出てきて楽しかった。

３班班員：山側に住んでいるので、これまで海や魚について考える機会があまりなかった

のですが、自分の中での新しい発見や世界観の広がりを感じた４日間でした。

３班班員：清水の良いところは、魚がおいしいことやレトロな雰囲気など色々ありますが、

先週友達と清水で魚を食べて水上バスに乗ったときに、改めて魚がおいしいな

あと感じていました。今回まぐろについて考えたときに、食べる以外にまぐろ

の建物やキャラクターなどについても考えることができて楽しかったです。

12



総評

■塩原区長

皆さん、４日間ありがとうございました。

発表を聞かせていただいて、非常に頼もしく思いました。これだけ若い皆さんが色々な

ことを考えてくれている、考えられるということで将来が楽しみだと感じました。今も

色々な推しを示していただきましたけれども、この４日間の中で清水のことがまた知れ

たのかなと思いますし、「10年後のわたし」については、必ず想いは実現できますので、

ずっと想い続けていただきたいと思います。

今回の「清水区未来創造トーク」、初日に「知ることはすごく大切」だという話をさせ

ていただきました。皆さんは取り掛かりとして色々なことを知りましたので、さらにこれ

を深掘りしていただきたいと思います。

ここで問題ですが、８月４日は清水にとって何の日でしょうか。昨年も話しましたので、

覚えている人もいますかね。正解は、清水港の開港記念日です。1899年の今日開港して、

124年になります。みなと祭りの日程がなぜ近いかというと、開港記念日に開催したの

が最初なんです。たまたま今年は８月４日が初日となります。何を言いたいかというと、

海が清水の売り→貿易港→開港日→みなと祭りなど、深く掘っていくと色々なことが展開

していくということで、そうするとより清水を好きになりそうな感じがしませんか。そう

いった積み重ねで清水を本当に好きになってもらえると嬉しいです。

皆さんはおそらく大学進学で県外に行ってしまう人が多いと思いますけど、県外でも清

水を宣伝してもらって、そこでも清水ファンを増やしていただきたいです。そして、必ず

戻ってきてほしいなというのが私の願いです。そういった活動をしていただくと本当に嬉

しく思います。

清水特別支援学校の皆さんも含め、将来を担うのは皆さんです。皆さんが清水を良くし

ていくエネルギーになるということですので、ぜひこの機会を大切にしていただきたいと

思います。また、自分たちで日々できることを探していただきたいです。学校でできる、

身の周りでできる、友達とできる、というようなことを徐々にしながら、清水を盛り上げ

いってもらうとありがたいと思います。

清水区でも色々なイベントや取り組みをしています。皆さんの素晴らしいアイデアも採

用させていただきたいと思いますので、今後も何か思いついたら電話するくらいの感じで、

ぜひ協力いただけるとありがたいです。

この機会、本当に楽しい時間を過ごさせていただきました。今後とも皆さん、ぜひ清水

のために力を貸していただければと思いますので、よろしくお願いします。４日間ありが

とうございました。
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総評

■堀池副区長

皆さんお疲れ様でした。それから清水特別支援学校の皆さん、発表ありがとうございま

した。

夏休みの８月１日から４日間、あっという間でしたけれど、楽しかったでしょうか。

この「清水区未来創造トーク」は、地元に関する課題等をSDGsの視点で皆さんで考え

てみようという機会でしたけれども、皆さんの住んでいる、または通っている清水区につ

いてこんなに深く考える機会はあまりなかったと思います。「こうだったらいいな」とい

う新しいことはあると思いますが、建物、食べ物、風景など、気付かなかっただけで磨け

ば輝くものもたくさんあると思います。そういったところにも視点を向けていっていただ

けたら嬉しいです。

３年生の中にはこれから清水を離れて遠くに行く人もいるかもしれませんが、新たに出

会った人と地元の話になった際には、清水の良いところや自慢について一つでも話せるも

のがあると良いと思います。それは他県と比べて立派なものでなくても、自信を持って

PRできるものであったら嬉しいです。そういった「清水のいいところ」を自分の心に留

めておいていただきたいと思います。

最後にSDGsの視点ということで、継続的に続けられること、将来につながっていくこ

とが大切だと思います。一過性のものではなく、小さいことでもいいのでコツコツと自分

でできることを探して、続けていって欲しいです。４日間ありがとうございました。

≪表彰≫
無限の可能性賞：ブルー６アイスパ

ベストフレッシュハート♡賞：おさしみず

おいしさ満点で賞：それいけシズラ
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ワークショップ（ウォーミングアップ）
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【８月１日】

【８月２日】 【８月３日】



ワークショップ（ウォーミングアップ）
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ワークショップ（ウォーミングアップ）

28



29

【８月１日】

【８月２日】 【８月３日】




